

Marcelle Monnet-Terrettaz (à droite) et Pascale Sierro-Rey vous convient cette semaine à la Vidondée à Riddes pour rendre hommage aux femmes valaisannes qui osent. [LE NOUVELLISTE](#)

RIDDÉS ►
A l'occasion de la journée mondiale des femmes, l'association Solidarité Femmes anime, une semaine durant, le centre culturel La Vidondée.



Ces femmes qui osent

PROPOS RECUEILLIS PAR OLIVIER RAUSIS

Jusqu'au lundi 8 mars, décrété journée mondiale des femmes, la Vidondée à Riddes accueille une semaine événementielle mise sur pied par l'Association Solidarité Femmes Valais, présidée par Marcelle Monnet-Terrettaz. Interview.

Madame Monnet-Terrettaz, pourquoi organisez-vous cette semaine d'activités?

Nous désirions marquer de manière tangible la journée mondiale des femmes (8 mars 2010), ainsi que la marche mondiale des femmes qui est commémorée tous les cinq ans depuis 1975.

Si en Suisse on peut revendiquer l'égalité entre les hommes et les femmes, la situation est très différente dans d'autres parties du monde. Mais on trouve partout des femmes admirables qui luttent et qui se battent pour améliorer leurs conditions de vie en général. Au travers de cette semaine, nous voulons aussi leur rendre hommage.

Vous avez choisi de mettre en exergue les femmes valaisannes qui osent. Qu'entendez-vous par là?

Nous voulons rendre hommage aux femmes qui entreprennent, qui ont choisi de s'investir dans des domaines a priori masculins, qui prennent des risques, qui bravent des tabous et des non-dits. Cela correspond d'ailleurs très bien à notre mission puisque Solidarité Femmes a pour ambition d'encourager les femmes du Valais, quelles que soient leur appartenance politique ou leurs convictions personnelles, à s'engager dans la vie politique et sociale de ce pays, afin de promouvoir une société plus humaine et plus équitable.

Quels seront les points forts de ces prochains jours?

En Valais, il y a de nombreuses femmes qui sont autant de personnalités. Nous avons mandaté la photographe Martine Gaillard qui a portraitisé, selon nos vœux, 23 femmes valaisannes actives dans divers domaines. Certaines sont reconnues, d'autres moins, plusieurs ont décidé d'œuvrer dans l'ombre mais toutes ont leur portrait exposé cette semaine à la Vidondée.

Les autres points forts sont une exposition d'artistes femmes et un programme d'activités très varié. Je citerai notamment la soirée dédiée à la cinéaste Carole Roussopoulos, ainsi que celle consacrée à la problématique de l'égalité en Valais. Les autres rendez-vous se veulent plus gourmands et plus conviviaux.

Au final, qu'attendez-vous de cet événement hors du commun?

Nous espérons que les Valaisannes et les Valaisans – car toutes les activités sont évidemment ouvertes aux hommes – se déplaceront en nombre à la Vidondée. Ils et elles pourront constater que notre canton regorge de talents féminins. Cette semaine de rencontres et de paroles permettra ainsi de valoriser le statut et le rôle des femmes en Valais. Elle servira aussi de vitrine pour diverses associations féminines, à commencer par Solidarité Femmes qui ne manquera pas l'occasion de présenter ses propres actions.

UN RICHE PROGRAMME

Lundi 1^{er} mars

► 18 h: Ouverture officielle, vernissage de l'exposition, intermède musical de Valentin Chappot au piano – entrée libre

Mardi 2 mars

► 17 h: First, l'entrepreneuriat au féminin: quelles spécificités? Cocktail réseautage – entrée libre
– Inscription: www.rezonance.ch

Mercredi 3 mars

► 20 h: Hommage à Carole Roussopoulos – projection de deux films – entrée libre

Judi 4 mars

► 20 h: Récits et contes d'Elles par la Compagnie Raconte – entrée: 15 francs

Vendredi 5 mars

► 19 h: Repas accord mets et vins de femmes vigneronnes, proposé par Marie Linder – prix: 80 francs – réservation obligatoire

Samedi 6 mars

► 16 h: Ateliers dégustation vins

de femmes vigneronnes animé par Marie Linder et dégustation chocolat animé par Marilyn Bovier-Bollin – sous réservation

► 18 h: Restauration exotique proposée par les Africaines de l'Association Amour et Solidarité
► 20 h: Lily, comédie musicale proposée par la troupe Tsing Tsat
► Gérard Constantin et ses acolytes – entrée 20 francs

Dimanche 7 mars

► 13 h à 18 h: Exposition avec la présence des artistes Isabelle Fontannaz, Martine Gaillard, Ana Keim, Françoise Maye et Carole Udressy

Lundi 8 mars

► 19 h: Présentation de la recherche sur l'égalité en Valais par Nicole Langgeneger Roux du secrétariat à l'égalité et à la famille
► 19 h 30: Table ronde sur la place de la femme dans la société actuelle – entrée libre

Informations, réservations et programme détaillé sur www.solidaritefemmes-vs.org

MÉMENTO

LE CHÂBLE - ORSIÈRES Les lundis de carême

Les paroisses de l'Entremont et l'Université populaire proposent trois soirées pour renouveler la vision du ciel, du purgatoire et de l'enfer. Intitulées «Les lundis de carême», ces soirées seront animées par le chanoine Guy Luisier, bibliste et ancien recteur du collège de Saint-Maurice. Elles auront lieu à l'aula du collège du Châble les 1^{er} et 15 mars et à la salle paroissiale d'Orsières le 8 mars, toujours à 19 h 30. Entrée libre.

MARTIGNY Visite commentée

Lundi 1^{er} mars, à 18 h, la Médiathèque Valais-Martigny vous convie à une visite commentée de l'exposition «Grandir dans les Alpes».

Cette visite sera suivie, à 19 h, de la projection de trois courts métrages («L'escalier», «Rachel», «Le créneau») de Frédéric Mermoud et, à 20 h, du film «Mon frère se marie» de Jean-Stéphane Bron.

PRAZ-DE-FORT Thé dansant

Le prochain thé dansant de Pro Senectute aura lieu le mardi 2 mars, dès 14 h, à la salle de l'école de Praz-de-Fort. Animation par Yves Moulin et son accordéon.

ORSIÈRES Huiles et pastels

La bibliothèque municipale et scolaire d'Orsières expose ses huiles et pastels de Jacqueline Rochat du 2 au 27 mars dans le cadre du projet des écoles enfantines et primaires atterrir et patrimoine. Vernissage le mardi 2 mars de 17 h à 19 h.